

# 御田小だより

～ みんな元気 たのしい 御田小 ～



港区立御田小学校

学校便り

令和4年9月1日 No.5

発行者 御田小学校長

小林 功明

## 人と人が交わる接点について(気付いたこと)

校長 小林 功明

今年の夏休みは、いかがでしたでしょうか。コロナ禍は、まだまだ予断を許しませんが、今年は3年ぶりに行動制限のない夏休みとなりました。学校が休みの間、子供たちは、主に家庭で過ごすとともに、地域でも過ごします。各町会でのラジオ体操も実施され、8月1日の「星空映画会」もたくさんの方が集まりました。PTAが主催してくださった「御田小チャレンジ」にもたくさんの方が参加しました。昨年度は実施できなかった夏季水泳教室やサマースクールもありました。5年生は、1泊2日の夏季学園、箱根ニコニコ学園に行ってきました。これからも、感染症対策に十分留意して、教育活動を進めてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

さて、本日、子供たちの元気な声や姿があふれる御田小学校の2学期が始まりました。学校は、たくさんの方が共に生活するところです。御田小学校の子供たち、みんなにとっても、たくさんの方々と仲良く過ごしてほしいと願っています。ただ、自分勝手に過ごしていると、たくさんの方が集まっている学校では、人と人が交わるその接点で摩擦が起こります。お互いが譲ることなく強くぶつかると、もはや摩擦ではなく、大きな事故になります。これは物理的な話だけではなく、精神的な話でもあります。ですから、その摩擦をいかに軽減するかがとても大切なことです。

1学期の終わりに6年生のために出前授業に来てくださったサントリー・サンゴリアスの選手との交流で、思い出したことがあります。高校時代のラグビーの試合ことです。フッカーのチームメイトが、密集の中を回転しながら本当にうまく敵の間をすり抜けていました。フッカーというポジションでは珍しくトライを取ったこともある友達です。そのチームメイトにコツを聞くと、「真正面から当たると、大きな人にはかなわないから、当たるポイントを体半分ずらすと衝撃が逃がせる」と教えてくれました。この話から私が言いたいことは、前に進まなくては、という気持ちがあっても、その気持ちのまま、がむしゃらに進んでは、ぶつかって倒されるのですが、相手を考えて、うまく自分の体をコントロールすれば、結果として前に進める。要するに、常に相手の存在、相手のことを考えて行動することに尽きるということに気付きました。疑問に思ったことから気付いたことでしたが、しばらく忘れていました。サンゴリアスの選手と触れ合ったことで思い出しました。

さあ、2学期が始まります。子供たちにも、学校という集団生活の場で、たくさんの方の気付きをしていってほしいと願っています。

### 防災の日・防災週間(9月1日「防災の日」・8月30日から9月5日まで「防災週間」)

9月1日と言えば、今から99年前に関東大震災のあった日で、「防災の日」です。この日を含む1週間は、「防災週間」です。9月1日は、台風の襲来が多い210日にあたる日で、地震対策とともに、昨今非常に増えている、大雨・暴風対策についても「東京防災」を活用して各家庭で考えなくてはなりません。

さて、大震災と呼ばれる3つの地震(1923年9月1日の関東大震災M7.9・1995年1月17日の阪神・淡路大震災M7.3・2011年3月11日の東日本大震災M9.0)は、過去100年の中で起きている大震災です。保護者・地域の皆様の中には、阪神・淡路大震災と東日本大震災は、経験をされている方が多いと思いますが、今から99年前の関東大震災を語る方は、いなくなっていると思います。「天災は忘れたころにやってくる」です。年に一度と言わず、常に頭の中に入れておきたいことです。

<まなびポケット保護者向け機能について>

これからの利便性の向上や紙資源の節約等を勘案し、「まなびポケット保護者向け」機能を活用したプリントの配信を2学期より進めていきます。

学校だよりについては10月号よりまなびポケットでのデータ配信となり、学年だより等の配布物も順次切り替えていく予定です。保護者ログインがお済でない場合には、連絡事項が届かなくなってしまうのでご確認をお願いします。また、登録方法がわからなくなってしまう場合等、担任までお知らせください。よろしくお願いいたします。

<「学ぶ力」を高めよう！>

3学年担任 竹元 仁美

社会科や理科、総合的な学習の時間、音楽科でのリコーダー演奏、国語科での毛筆の学習など新しく始まった学習に意欲的に取り組んでいる3年生。特に、総合的な学習の時間では、地域探検に行き、自分たちが住む「三田のまち」への関心を高めました。また、地域の方や普段何気なく利用していた施設の方の思いに触れ、より一層、地域への愛着がわいたようでした。

これからは、様々な学習を通して、調べ方やまとめ方だけでなく、学習の計画の立て方や発表の方法なども工夫できるよう取り組んでいきます。

<夏季学園を終えて>

5学年担任 沼田 愛美

8月27日(土)28日(日)で箱根夏季学園に行ってきました。5年生にとって初めての宿泊体験行事でした。みんなとても楽しみにしていて1学期から一生懸命準備を進めていました。1日目の姫の沢公園のアスレチックでは、友達と協力する姿、ニコニコ学園では、自分の役割を責任もって果たす姿、夜にはキャンプファイヤーで、歌って踊って楽しむ姿など5年生らしい頼もしい姿が見られました。2日目の河口湖のフィールドセンターでは、グループごとに森へ入り溶岩が固まってできた洞窟に入るなど、貴重な体験をすることができました。この夏季学園で身に付けた自主性や協調性を2学期以降に活かしてほしいと思います。

<9月の生活目標>

すすんであいさつをし、  
きまりよい生活をしましょう。

<9月の行事予定>

1	木	始業式 安全指導 4時間授業
2	金	計測(5年)
3	土	
4	日	
5	月	朝会 委員会活動 計測(6年) みたルーム始
6	火	計測(4年)
7	水	B時程 リーディングツリー 4時間授業 夏休み作品展始 計測(3年)
8	木	計測(2年)
9	金	区水泳記録会(6年) 計測(1年) 校外学習(5年)
10	土	御田小家庭読書の日
11	日	
12	月	B時程 朝会 出前授業(4年)
13	火	移動教室説明会(6年)
14	水	B時程 スピーチ 4時間授業 研究授業(4年2組)
15	木	たてわり班活動
16	金	学校公開① 水泳指導終 学校説明会 薬物乱用防止教室(6年)
17	土	土曜授業日 学校公開② 避難訓練 避難所運営教室(5・6年)
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	夏休み作品展終(16時まで) 視力検査(6年)
21	水	A時程 スピーチ 視力検査(5年)
22	木	集会 視力検査(4年)
23	金	秋分の日
24	土	
25	日	
26	月	朝会 クラブ活動
27	火	みなと科学館見学(4年)
28	水	B時程 リーディングツリー 4時間授業 研究授業(5年2組)
29	木	集会
30	金	

感染症の状況により、学校行事等に変更が生じた場合は、随時お知らせいたします。

【中村水帆子カウンセラー来校日】  
9月5日(月)、9月12日(月)、9月26日(月)  
【市川和代カウンセラー来校日】  
9月2日(金)、9月9日(金)、9月16日(金)